

La Bandera

Toledo 20 de Diciembre de 1910.

REVISTA DE PRIMERA ENSEÑANZA

Profesional.

Se publica los días 1.º, 10 y 20 de cada mes.

Dirección y Redacción:
Calle de Alfonso XII, 22

Toda la correspondencia al
Director.

No se devuelven los origi-
nales.

DIRECTOR PROPIETARIO
SATURNINO RODRÍGUEZ

COLABORADORES

TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:

Año..... 5 pesetas.
Semestre..... 3 »
Trimestre..... 2 »

Pago adelantado.

AJUSTADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto: 25 céntos.

SUMARIO

Quisiéramos engañarnos, por D. Justo Negro.—Junta provincial de Instrucción pública.—Atlas Escolar, por Don Enrique Sánchez Rueda.—Sección oficial.—Noticias.—Sección bibliográfica.—Anuncios.

QUISIÉRAMOS ENGAÑARNOS

Comedia la Asamblea moribunda; comedia el cacareado aumento de sueldos; comedia la crisis anunciada por la oposición de los conservadores á un artículo adicional; comedia este mismo artículo adicional con su expresa condición cuando lo permitan los recursos del Tesoro, símbolo de la mala fe; comedia.... toda la burda trama de los liberales por aparecer defensores de la cultura. La comedia, buena, brevísima, cuando con ella se facilita la digestión de abundante y suculenta cena, se convierte en grave, gravísima exposición para los actores y para la obra que representan, cuando con ella se pretende entretener necesidades apremiantes. Hasta el último zoquete está advertido y sabe que las comedias se representan para solaz de personas satisfechas y ahítas, jamás para alimentar estómagos vacíos.

¡Bien saben los cómicos que pueden jugar impunemente—representando la misma comedia con títulos y trajes variados—con una clase débil por su desunión y sin ascendiente sobre las multitudes, que son las que, cuando quieren, imponen la sanción al delincuente! ¡Bien saben los representantes de la farsa que podrá—en último término—salir perjudicada la empresa, pero no ellos, dispuestos á representar otros papeles si el azar impone un cambio de decoración.

Todo tiene un término, y este repetido engaño le ha de tener. Poco pesa el Magisterio primario en la balanza de las decisiones; pero nos anima ver con frecuencia producirse sorprendentes efectos por causas fofimas é imperceptibles. Sigán los políticos desentendiéndose con mañosas habilidades del problema de la enseñanza, sigán poniendo diques á la ilustración del pueblo, sigán entorpeciendo el libre des-

envolvimiento de las ideas, que la ola contenida débilmente, romperá diques y abrirá compuertas, arrastrando hasta el abismo cuanto encuentre en su camino.

El sueldo de los Maestros se aumentará ¡cuando lo permitan los recursos del Tesoro! Es decir, no en el año próximo, pues los recursos de que dispondrá el Tesoro están ya comprometidos por las dietas que cobrarán los Diputados, por el aumento de sueldo á los Jefes del Ejército, por el aumento de sueldo á los Catedráticos, por el gracioso aumento de sueldo á los Auxiliares de Barcelona, ¡sólo los de Barcelona! *colaterales* del Sr. Giner de los Ríos, á quien el Gobierno, por lo visto, teme desairar. El sueldo de los Maestros se aumentará cuando, bien transcurridos seis meses, se vea que sobran recursos. ¡Muy bien!

Hecha la anterior declaración por el Sr. Presidente del Consejo de Ministros, los conservadores allanaronse á dar paso al famoso artículo adicional. ¡Entendid! Para entonces el Sr. Burell habrá dejado de ser Ministro, y el Sr. Canalejas acaso haya sido reemplazado por quienes no tienen compromisos contraídos. Se salió del paso engañando una vez más, no á los Maestros, que estamos en el secreto y sabemos que, si se representa la comedia es para acallar ecos á la opinión pública que acabará por enterarse.

Al decir de algún periódico, «varias asociaciones de Maestros de Escuela de provincias (de provincias hablan de ser) rendirán homenaje de gratitud al Ministro por su loable iniciativa de aumentar los sueldos á los Profesores de primera enseñanza. «En nada mejor pueden emplear las vacaciones dichas asociaciones. Toquen, toquen la zambomba esos futuros agraciados mientras comen el turrón los agraciados en efectivo.

El Magisterio primario consume sus energías en el marasmo más desesperante. Quiere difundir la luz y carece de medios apropiados; pide ser atendido en sus justas demandas y se le entretiene con promesas nunca cumplidas ó se le despide con desdén, añadiendo el vilipendio á la negativa. ¡Paciente Magisterio que tantas ofensas sufres sin proferir una queja! ¡El día de tu redención se aproxima! Se co-